

Precios de suscripción

Castellón al mes. . . . . 1'00 pesetas.
Fuera, trimestre. . . . . 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados, PIDANSE TARIFAS
Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficina de imprenta

Calle Colón, 48

Se correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE INSERTEN
Número suelto 5 céntimos.

La Provincia, es el periódico de mayor circulación en esta provincia

La actualidad

Keala la paz

Las corrientes hacia la paz inoludadas en pasados días se han acentuado estos últimos, por modo tan intenso, que pocos son los que creen haya de durar la guerra mucho tiempo.

A esto se debe que en Meila estén perjuradas todas las operaciones y hoy con mayor motivo, por cuanto de la península no se ha oído ni una sola voz que se oponga a la paz.

Conviene también hacer notar que el servicio de convoyes resulta difícilísimo, hasta el extremo de que solo se logran las más indispensables, y éstas realizadas á manos de caballerías y cañoneros.

De todos modos, si esta necesidad de utilizar restos no se impusiera el estado de guerra en que los recursos ajenos continúan han quedado á causa del temporal, el resultado sería el mismo, asíbálos como es, que la paz está próxima.

La paz, naturalmente, al punto que conviene á nuestros enemigos. La haría se encuentra muy reducida y todas las referencias que se hacen del zoco El Hach, de Bolívar y demás posiciones avanzadas, continúan en que una multitud de moros se dedica ahora á las tareas de la agricultura.

Claro es que cuando las cosas sean recogidas y el habitillo se encuentre con recursos para comprar nuevas municiones y nuestros contingentes se hayan reducido, volverán nuestros enemigos á las andadas y nos prepararán alguna sorpresa, que como siempre, he de costarnos cara.

Por todo esto no falta quien se pregunte si la paz ahora nos sería conveniente.

Curiosidades

¿Dónde está el caso de las mujeres?

Un artículo de la estadística se ha encontrado en averiguar cuál es la edad en que más mujeres se casan la estadística visitada por la Vicería, y he aquí el resultado de los trabajos á que se ha sometido esta nueva D. Felipe.

Entre los quince y los veinte años sólo se casan el 15 por 100 de las mujeres.

De veinte á veinticinco el treinta y seis por ciento encuentran marido.

De veinticinco á treinta baja otros tantos puntos la proporción. Hasta la «cementería» el tanto por ciento disminuye de un modo terrible, puesto que se fija en seis. Pasados cinco años baja dos entera; en el otro quinquenio nuevo desciende de tres puntos, quedando el último sólo un modestísimo uno por ciento para los que por diferentes causas originan con la coyunda teniendo sus futuras esposas al medio siglo cumplido.

La cremación de cadáveres

Yangueandía, la tierra de las grandes extravagancias, acaba de presentar la fundación de Obispo de un circo elegante que tiene por exclusivo fin la propianda un tanto macabra de la cremación de cadáveres.

La Sociedad pública se ha leído a su vez por el nos enteramos de lo que adelanta la cremación en los diversos países.

América no posee menos de treinta y seis hornos crematorios que en el año último consumieron los cenizas de cuatro mil cadáveres.

Después figura Alemania, que en esta fúnebre estadística se encargaba de tener quince hornos y de haber quemado dos mil novecientos noventa y siete cadáveres. La República Argentina con noventa y ocho y seis crematorios; ocupa el tercer lugar, siguiendo Suiza con sesenta y tres, Inglaterra con sesenta y cinco y Francia con cuarenta y tres.

El kiképo

¿Qué es eso? Pues el baile de moda que ha venido á sustituir al «ke-walk».

Para que sea más susceptible á este en el momento de la moda, los sabios no han tenido más remedio que hablar mal del «ke-walk» diciendo que es el «ke-walk».

Los primeros síntomas se manifiestan por un fuerte dolor en las ventanillas de la nariz; después sobreviene la inflamación de la pituitaria y esto conlleva la «grippe» con todos sus consecuencias. En cambio, el «kiképo» es altamente higiénico, asegura los higienistas. Se trata de la primitiva danza nacional de las Paises Bajos, traducida al francés y transplantada á los elementos de «varietés» parisienses. El kiképo se baila inclinado hacia adelante, así cur-

vado, como el se fuera en bicicleta, y los brazos con las manos colgando hasta los rodillos, en idéntica postura á la de cualquier distinguido chilapense. El punto corto, muy corto, y delante!

Contra el Ejército

Por dos veces, y en el intervalo de pocos días, ha expuesto El País la idea de una campaña, ó mejor dicho, agitación revisionista del proceso Ferrer, á semejanza y por el estilo de la del proceso Dreyfus en Francia.

Con esto motivo recuerda El Universo que Ferrer, como Dreyfus, ha sido condenado por un Tribunal militar, y añade: «En uno ó en otro caso, esa Tribunal ha incurrido en el delito de lesa anarquía ó lesa democracia, que debe ser castigado, privando de toda jurisdicción á los Consejos de guerra; porque es intolerable caso de que un coronel, seis capitanes, un teniente, un auditor y un capitán general no se sometan por sí mismos más ó menos, ni por tribunales de periódicos radicales, ni por meetings, ni por manifestaciones. ¿Daba mayor insolencia?

Hay que sentir la mano, y con fuerza, á los consejos de guerra, es decir, al ejército, de cuyo seno salen esos hombres terribles y de peña que no se dejan intimidar por el ejército de la democracia libertaria. ¡El ejército! ¡Ah!... El ejército es bueno y puede ser tolerado cuando es subvivo por la libertad... demagógica... Pero el ejército que se empeña en ser fiel á los poderes constituidos, que tiene el mal gusto de no pronunciarse y de permanecer en disciplina, siendo salvaguarda y acatado del orden social, es preciso darle corto, y sobre todo humillarlo, castigarlo, desorganizarlo y disolverlo.

La ocasión no puede ser más á propósito. Ahora precisamente el ejército español acaba de dar y sigue dando en África, muestras horribles de que el sacrificio, la abnegación, el noble desprecio de la vida por el cumplimiento de sus elevadas deberes para con la patria, son virtudes ajenas, tan ordinarias en estos tiempos como lo fueron en los antiguos. ¿No ha de ser un severo castigo esta auto á la tradición?

El ejército es un elemento, pura, conservador y tradicionalista. En Brevolons pone término á la orgía revolucionaria. En Meila pelea y muere como en aquella época que los clericales llaman gloriosa y la demagogos inquisitorial y bárbara. Duro son él.

PROCESO CELEBRE

El asesinato Steinhell

Ayer comenzó á verse en París la vista de este sensacional proceso.

Tres largos meses de expectación del público, comparece ante la Cour d'Assises (tribunal del Jurado) de París la famosa «Mag» — como le llamaban sus íntimos, — la «viuda» trágica, la tan ensayada madama Steinhell, viuda del pintor del mismo nombre, acusada de la muerte de su marido y de la de su propia madre, misteriosamente asesinada en la noche del 30 al 31 de Mayo del año pasado.

Un año de instrucción judicial — y de no menos activa instrucción de los más avaros y activos reporteros de la prensa francesa — no ha conseguido aclarar el misterio de aquella noche trágica en el interior del hotel del pueblo (impas) Roussin, donde el pintor Steinhell tenía su estudio y se albergaba con su esposa Margerita y su hijo Marti, teniendo á su servicio el ayuda de cámara Raymond Couillard y la cocinera Margerita W. Alf, que ejercía á la vez funciones de portera.

De ellos solamente el pintor y su esposa, la madre de ésta, Mme. Jasy — que aquella noche fatal dormía en la casa, — y el criado Couillard, acusado en su cuarto del último piso, estaban en la casa á la hora del crimen, que se supone fué á eso de la media noche.

Los demás, incluso el perro Turco, habían sido alejados — casualmente, pretende la acusada; intencionadamente, pretende la acusación, — yendo á pasar la noche y esperar la llegada del resto de la familia al próximo pueblocito de Meudon, á la villa «Verb-Logis», que Mme. Steinhell tenía allí, y que ella misma había comprado, en su asentada vida solista «Mag», aparte las temporadas que allí pasaba toda la familia, le á ocultar y vivir sus aventuras amorosas, en las cuales servía, además de criada, de «Celestina», su fiel doméstica Margerita Wolff.

En la mañana del 31 de mayo, al bajar Couillard, á eso de las seis, á hacer su servicio, encontró en las habitaciones del primer piso á su ama el pintor y á lo oscura de éste, muertos, en disposición y con señales evidentes de haber sido asesinados por estrangulación, y tanto dicho criado

como las personas que se hallan á sus alrededores de auxilio, hallaron á madama Steinhell en su cama, atada y con un pañuelo sufriendola la cara, tendiendo cerca de la boca un pañuelo de algodón en rama, con el cual pretendía que la hubiera ahorcado los asesinos de su madre y esposo, habiéndola dejado á ella viva por compasión, tomándola por su hija.

De los asesinos daba la filiación de ser tres hombres vestidos de largos hopalendas (levitas de Judas) y cubiertos de sombreros de ala ancha, acompañados de un «golli» peluche.

El desorden de las habitaciones y algunas manchas parecían indicar el robo por móvil del crimen.

Entre otros detalles, que deben recordarse, porque han de dar juego, hay el de que madama Steinhell tenía en su mesa una mancha de tinta.

Este crimen impresionó, como se recorda, enormemente á París, y la emoción producida propició al extranjero, afortunadamente por el misterio que lo envolvía y los inútiles esfuerzos por descubrir á sus autores, como por la personalidad de Madame Steinhell, cuya principal aventura, sus aventuras y principalmente sus ya universalmente conocidas relaciones con el presidente Félix Faure, tomando el propio tiempo que las proporciones de un melodramático folletín, sea de un gran énfasis parisiense.

LOS ÚLTIMOS TEMPORALES

Nuevos detalles de los daños causados.

En Vinaroz

(Por correo)

Ampliando noticias Hoy, por fin, hemos podido recibir la correspondencia de dicha población entre la que figuraba una extensa carta que nuestro activo correspondiente nos envió el mismo día de ocurrir los tristes sucesos que ellos se refieren con detalles hasta hoy solo por ligeros extractos telegráficos.

Dice así: «Ampliando el telefonema de esta mañana, por no permitir la aglomeración de servicios telefónicos con ella, procuré informar á ustedes de la calamidad que sobre este desgraciado pueblo pesa.

Hoy unos cuantos días que el tiempo estaba meloso en aguas, pero la pasada noche, ya el amanecer, se amontonaron en el firmamento negras nubes que inundaron por el incesante fulgor de los rayos y del ensordecedor ruido de los truenos, haviendo precipitado un aguacero que para esta ciudad, víctimas de las miserias arrolladas del riachuelo Serro, que mudo todo el día dejó de vez en cuando sentir sus fatidas asonandizas para acabar con la ruina de este pueblo, dividido para todos.

Desde las tres de la madrugada, todo dormido, y las campanas tocando á arrebato, los platos de acero, los platos, gritos y voces de auxilio, sembraron la alarma á todo el vecindario que sin sospechar el peligro que corría, abandonaba la cama, se echaba á la calle y allí presenciaba desparojado el impetuoso canal de aguas que llenaba por completo las calles anchas elevaba su nivel en las más estrechas.

La sorpresa de todos los que á las primeras horas abandonamos el hogar llamado por la alarma de la calle, fué inmensa cuando al salir de casa nos dimos cuenta de la causa un río que horas antes no llevaba una gota de agua.

La cuantía de los daños

Los daños causados por la inundación son importantísimos, pues muchos comercios han quedado completamente inundados causando averías de cuantía.

Los comercios de la calle Mayor y Santo Tomás han sido los más perjudicados; el comercio de tejidos y harinas de D. José Pachai y el de ultramarinos de D. Miguel Pallás; el almacén de los Sres. Hijos de A. Querol en el que tenía sus fatos, cebada y sal por valor de más de quinientos mil pesetas; los comercios de D. F. Baiá, Manuel Z. Piquer, Angel Giner, Víctor de Germán Zagar, Nicolás Giner, Sebastián Rvortier, todos, en fin, los enlavados en las calles citadas, las del Barranco, Puente, Calig, etcétera, han sufrido perjuicios de importancia cuyas consecuencias palpamos muy pronto.

Las casas particulares de la calle Santo Tomás cuya parte posterior comunica con la caquele, obstruida con el beneplácito de autoridades conculcadas, han quedado completamente inundadas removiendo los escombros de los sótanos y confundiendo la basura con las mercancías y los muebles han formado montones informes cuya vista entristece.

Aspecto de la población

Desde el 19 septiembre de 1884 no se había presento en esta población una avenida tan imponente, pero la actual supera en importancia á la de 25 años por los destrozos causados.

Las calles están llenas de troncos y ramas de árboles; animales domésticos como cerdos, corderos, gallinas, etc. etc. han muerto á millares; el pavimento de las calles, formando vichuzas, se ha puesto intransitable y los carros en los que los campesinos de más esperaban la recolección, han quedado anegados, de tal manera, que es

imposible salvar un solo grano del dorado fruto.

Otros detalles

La vía férrea está cortada en más de un kilómetro y como precisamente ha crecido la corriente la base izquierda del puente y el río continúa llevando mucho material de agua, no es difícil pronosticar que la circulación de los trenes estará interrumpida por algunos días.

El otro puente que una con Ostinella ha quedado también cortado, por cuyo motivo estamos completamente incomunicados con Ostinella.

Afortunadamente hasta la hora presente no se tienen noticias de desgracias personales.

Por correo inmediato completaré esta información, pues lo escrito no es más que una breve reseña que quiero aprovechar este correo.

Vinaroz 2 noviembre 1909.

El correspondiente.

El campo

Aseo de regar y del campo y la telegrafía al contemplar tanta desventura, me ha embargado el ánimo.

Todas las huertas, á más de un kilómetro de distancia del río, están convertidas en lamerías burriscas, en las que están sepultados árboles, plantas y cosechas.

Las parcelas de los hueros vecinos han sido destruidas por la corriente y empuje de ellas, como horroroso recuerdo de la catástrofe, se ven separados troncos empalmeados de árboles que arrastieron las aguas y hacen de amurallas de maíz que flotando sobre las oscuras aguas, han ido á detenerse entre las ramas de los árboles ó en los postes del telégrafo.

Causa verdadero horror contemplar el huerto del Dr. Ross, enlavado al lado mismo del río y junto á la vía férrea, pues habiendo servido ésta de parapeto á las aguas, se han extendido sobre por el inmenso huerto, convirtiéndolo en una laguna de arena, en la que permanecen elevados, pero doblados como pila de elementos, los terrenos marraños, sustentando orgullosos el precioso fruto.

La fértil materia del amigo señor Ross son insubstanciales, pues aparte la devastación absoluta del huerto, han perdido más de ochenta esteros de ganado de cerdo y leñar y una porción de colmenas que estaban colocadas entre los marraños.

Si la interminable se tuviera que reiterar minuciosamente los cuadros de desolación que en el campo se ven y con solo decir que el término próximo el río ha quedado arruinado para bastante tiempo, se tendrá una idea de la importancia de la desgracia que sobre nosotros pesa.

La vía férrea ha caído en la base del puente al lado de esta ciudad y la avería que no podrá ser reparada con la primera que todos desearíamos y comprendo cerca de dos kilómetros, en los cuales se ven las traviesas completamente separadas de la tierra.

Algunos censos

No se tienen noticias de desgracias personales en todo este término, excepción de algunos contos sin importancia, pero recorrida la ciudad con más detenimiento y sin la emoción del momento, se puede apreciar la cuantía del daño causado por la inundación.

Pérdidas materiales

El número de cabezas de ganado ahogado ó desperdiciado, es incalculable. Las ovas en las que los aguas han llenado sótanos, legares y corrales comprometiendo en éstas la vida de los caballerías, en muchas y matándolos, en algunos, en número, pero en donde las aguas han causado destrozos de importancia, además de las ya citadas, es en todas las casas situadas

en las calles del Barranco, Santo Tomás y Mayor, que se y por lo momentos que han sufrido de mucho.

En casa de D. Francisco Esteban, viuda en el Barranco, se han averiado todas las existencias de un tramero.

D. Bautista Ciudad, cuyo domicilio está situado al lado mismo de la caquele, ha visto desaparecer de su casa cuantos asuntos tenía y con ellos sus cuadros y libros.

En la panadería de la plaza de San Valentín, propiedad de D. Agustín Glibert, han llegado las aguas á más de dos metros de altura, inutilizando todas las existencias en harinas.

Dña. Apollonia Domate, D. Santiago P. L. Gó, su hijo, D. Juan P. Gó, D. José Gó, D. Carlos Espinosa, D. Juan V. de Valenzuela, D. Luis B. Gó, Agustín Pachal, Agustín Mira y otros que no se reproducen en general la brevedad, han sufrido también á sus familias consecuencias de la inundación y han visto sus mercancías convertidas en montones de fango espeso.

Trabajos de salvamento

Durante todo el día se ha estado trabajando para extraer las aguas, lo que se ha verificado con bastante regularidad gracias al humanitario acto de los Sres. Redó, O.rai y Ribera, prestado sus homb á particularidad.

D. Sebastián Rabas que tiene los cuartos de vino dispuestos para Marqués, en la plazoleta de un almazar, frente al mar, ha visto en un momento flotar sobre las olas todos los bocoyes, logrando con grandes esfuerzos rescatarlos uno á uno.

Amaina el temporal

El estado del mar, que hasta las dos ha sido imponente, ha amainado por la tarde, entendiéndose para B. reanuda el vapor «Munucio» que entró ayer al amanecer de averías de presencias de agua.

Los auxilios prestados por el vecindario (especialmente el de la zona D. Juan Gó y D. José Gó) que se ha visto en un momento flotar sobre las olas todos los bocoyes, logrando con grandes esfuerzos rescatarlos uno á uno.

Las autoridades locales han realizado un acto, pero como un acto abandonado ciudad no se cuenta con medidas para atender á las necesidades necesarias, en interés ha resultado de poco fruto.

Un apañao al señor capitán de la guardia civil, Don Alfredo Porras por un laudable comportamiento recorriendo las calles prescindiendo valedores auxilios.

Letitud elogiada

D. Abelardo de Lascas, á quien debemos la iniciación de la acción de la «Cruz Roja», ha favorecido los trabajos de peligro de las primeras horas de la madrugada, y al enterarse de la magnitud de la catástrofe, ha ofrecido á la primera autoridad local el beneficio de la casa que se ha de celebrar el domingo próximo (suspendido el 31 del mes por mal tiempo), á beneficio de la familia de la inundación. El señor alcalde, aceptando el ofrecimiento, ha dado las gracias al Sr. Lascas por sus intenciones en favor de esta ciudad.

Con tal motivo, el próximo jueves tendrá una comisión de la «Cruz Roja» acompañada de una banda de música, para portar con tal objeto, reuniendo el propio tiempo los fondos para la función.

Creando interpretar los sentimientos de todos los perjudicados, me permito recomendar á la atención de esta dirección las efímeras intenciones de este estimado persona íntima de sentimientos generosos y de abnegación digna de aplauso en muchas ocasiones han podido demostrarlo.

Vinaroz 3-11-09.

En Benicarló

Noticias confirmadas

De nuestro correspondiente en Benicarló recibimos hoy una extensa información fechada el día 2, dándonos noticias que no publicamos por coincidir con las oficiales de que ya dimos cuenta.

Con el fin de perder la mayor parte de la cosecha de maíz por haber sido arrollada desde las orillas en donde se había el desgracia.

«Cuanto se diga — fide — de la magnitud de la catástrofe, es poco».

En San Mateo

Sin noticias

En el gobierno civil se ha recibido esta mañana un oficio del alcalde de aquella población, confirmando en todos sus partes el relato que ayer publicamos acerca de la horrosa tormenta descargada el pasado lunes en aquel término municipal.

No se han recibido más noticias.



# Almacén de Maderas

## de MIGUEL SERRANO HUGUET

Importación directa de Maderas de Austria, Rusia, Norte-América (Woods), etc. Variedad de escuadrías y largos en Vigas, Vignetas y tablones

Oficinas y despacho: Camino del Grao (junto á la Estación del Tranvía)-CASTELLÓN

### ACADEMIA POLITECNICA

Director, D. Carlos Pedra Borrás

VINARÓZ

BACHILLERATO, carreras civiles y militares

Profesorado competente compuesto de oficiales del ejército, ingenieros civiles y maestros de instrucción primaria.

En los exámenes de suficiencia libre verificados en junio último en el Instituto General y Técnico de Castellón, los alumnos de los seis cursos del Bachillerato, preparados por esta Academia, presentaron de todas las asignaturas estudiadas durante el curso, obteniendo el siguiente resultado:

Representantes, 3; Notables, 18; Aprobados, 19; Suspensos, ninguno

Defaltes y correspondencia al Director

## Nueva línea de Automóviles

### Entre San Mateo y Castellón

SERVICIO RÁPIDO

Salida de San Mateo . . . . . á las 7 mañana  
Llegada á Castellón . . . . . á las 10  
Salida de Castellón . . . . . á las 3 tarde  
Llegada á San Mateo . . . . . á las 6-45

En Ovejas de Vinromá enlaza con el coche-correo de Alcalá de Chivert á Villafraanca del Cid.

Esta nueva empresa cuenta con dos Omnibus-Automóviles para el mejor y seguro servicio de los señores viajeros.

## Serfatine

(Marca registrada)

Poderoso Tónico Reconstituyente Reparador de las Fuerzas físicas e Intellectuales

De excelentísima virtud para el tratamiento racional de la Anemia, Color y Fátiga, Depresión del Sistema Nervioso, Afecciones debidas por excedencia, fatiga excesiva, etc., y para el alivio de la Menstruación.

Vente en Farmacias y Droguerías.—Depósito en España: Juan A. Pascual.—Farmacéutico Proprietario.—Castellón

A los Sres. Médicos que lo soliciten se les remitirá por correo muestra a gratis para su uso.  
Depositar en: VINARÓZ, MATIAS SANTOS, Farmacia.—Tortosa, Farmacia Dr. J. GARNIVELL.



### Remedio Universal para el Dolor de Caderas

Para dolores en la región de los Riñones ó para Debilidad de Caderas, el emplastro deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Alcock**

TENGA PRESENTE.—Por los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 60 años. Como todos los otros buenos, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

### Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS FARMACIAS DEL MUNDO ENTERO.

Agente en España: J. Ullrich & Co., Barcelona.

## Noticias

### telegráficas

(Servicio de la mañana)

MADRID

### Consejo de ministros

A las seis de la tarde se reunieron en la Presidencia los ministros para celebrar Consejo, diciendo algunos de ellos que no llevaban nada.

El general Luque dijo al entrar que en Melilla el fuerte temporal de lluvias hasta que se verificase con dificultad el aprovisionamiento de las tropas, y que se habían suspendido las operaciones que iban á emprenderse, hasta que mejorase el tiempo.

El ministro de Estado dijo que hoy celebrará su primera conferencia con el embajador marroquí.

El Sr. Alvarado manifestó que llevaba algunos asuntos de carácter administrativo.

El Sr. Moret dijo que se trataría de asuntos de administración y del plan que se propone desarrollar el gobierno.

El Consejo terminó á las nueve, y según la nota oficial, se examinó la actitud adoptada por el partido conservador, ocupándose de las elecciones municipales y de asuntos económicos. El Sr. Alvarado, acerca de este último punto, dió los necesarios antecedentes, y propuso los medios para arbitrar recursos.

Los Sres. Luque y Caballero dieron cuenta del resultado de las negociaciones hechas hasta ahora por los emisarios moros que hay en Melilla para conseguir que las habilitaciones se paz con España.

El Sr. Moret leyó las bases para redactar un decreto restableciendo la ley Municipal del año 1877, en el sentido de darse facilidades á los Ayuntamientos para que con más libertad puedan desenvolver la vida municipal.

Dichas bases fueron aprobadas como punto principal del programa que piensa desarrollar el gobierno.

Después se ocuparon los ministros de nuevas relaciones comerciales con el extranjero dándose cuenta de las próximas resoluciones que adoptará el gobierno cubano; de los pro-

pósitos arancelarios de Francia y de la aplicación que en los últimos Aranceles se piensa dar en los Estados Unidos á las mercancías españolas.

Las impresiones que el gobierno tiene respecto á los proyectos arancelarios de los tres citados países son muy buenas para la exportación española y para su desarrollo en aquellos mercados.

Finalmente acordóse facultar á los ministros de Hacienda y Estado para ulimar los nuevos tratados comerciales.

### La ley Municipal de 1877.—Lo que dice un ministro.

Refiriéndose al acuerdo adoptado por el Consejo de ministros de dictar un decreto restableciendo íntegramente la ley Municipal del año 1877, dice un ministro que el gobierno trata de ampliar las atribuciones de los municipios, especialmente en lo que se refiere á carreteras, subastas, arbitrios, etcétera, y trata también de abolir todas las disposiciones aclaratorias de dicha ley que hacen que ésta sea interpretada de diversas maneras.

Dejarse solamente la ley en toda su pureza, y después se presentará á las Cortes el oportuno decreto.

### Gestiones fracasadas

Otro tema de los comentarios es el fracaso de las gestiones realizadas por algunos elementos para la formación del partido conservador bajo el mando del Sr. Sánchez de Toca, pues los conservadores, cuyo concurso se ha requerido, se han negado á prestarlo, restando su adhesión incondicional al Sr. Maura.

BARCELONA

### Conferencia de Cambó

El tema de las conversaciones en los círculos políticos continúa siendo la anunciada conferencia que el Sr. Cambó dará en el local de la «Liga Regionalista».

Respecto al discurso del Sr. Cambó puede anticipar que abarcará tres partes: una dedicada al examen de los sucesos de julio; otra referente á la crisis, y en la tercera; que será la más importante, tratará de fijar las orientaciones de la «Liga Regionalista», estableciendo las bases para la fundación de un nuevo partido titulado Regionalista español.

Se trata de dar gran publicidad de la conferencia, de la que se hará una tirada de 80.000 ejemplares para repartirlos por toda España.

### Telegrama oficial de Melilla

El telegrama oficial recibido en el ministerio de la Guerra, dice así: «Si novedad durante el día. Ha marchado ya á Seluán una batería Saint-Chaumont, que se emplazará en la alcazaba.

Llegaron el comandante de Estado Mayor Sr. Vilches; el de caballería Sr. Borrás y diez voluntarios que han sido destinados ya al cuerpo de infantería.

En el vapor «Velarde» marcharon á Almería 65 soldados enfermos.

El general Aguilera continúa mejorando.

### Por teléfono

### Conferencia de las 4'30 l.

Madrid, 4.

### EL SANTO DE UN INFANTE

Hay un motivo de aterrorizar al Sr. de S. A. R. el infante D. Carlos las fuerzas de la guarnición visten de media yela.

La familia real con tal motivo ha enviado orliones telegramas de felicitación al infante que se encuentra en Nácor.

¡POR FIN!

En la «Gaceta» de hoy, á las 15 días de subir al poder el actual gobierno, aparecen los nombres de los gobernadores civiles que se iban á hacer, que son los siguientes:

- D. Hauser, al Sr. Serrancho.
- De Palencia, D. Baltasar Francisco.
- De Coria, D. Francisco García del Vall.
- De Albuera, en sustitución del Sr. Alenlá Zamora que como es sabido ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Madrid, á D. Purificación Cora.
- De Burgos, D. Ricardo Martínez.
- De Logroño, D. Medardo Sánchez Ortiz, que lo era de Almería.
- De Almería, D. Antonio Sánchez Pacheco.

Estos nombramientos han originado muchos comentarios, como los originaron los de las listas anteriores, por no haber resuelto en favor de gran talla política y de excepcionales condiciones de mando, como anunció el Sr. Moret al explicar su terdanza en efectuar los nombramientos.

Resulta, pues, que después de 15 días de continuo laborer ha nombrado el Sr. Moret una lista de gobernadores que en nada se difiere de las que han sido anteriores gobiernos liberales.

### CONSEJO DE MINISTROS

Se ha celebrado Consejo de ministros, como jueves, bajo la presidencia de S. M. el rey. Ha durado dos horas.

El Sr. Moret al salir ya ha dicho que algunos ministros—él entre ellos—habían puesto á la firma y glosado decretos de escaso interés y que en el Consejo habían en-

terado á S. M. de la revolución de Grecia, de política interior, etc.

### BATERIAS A MELILLA

El ministro de la Guerra nos ha dicho que han salido para Melilla dos baterías de obuses Krup que serán emplazadas en la alcazaba de S. Juan.

### LOS CONSERVADORES

Ayer en el domicilio del Sr. Maura se reunió el directorio del partido conservador.

Comenzáronse los trabajos preliminares de la propaganda electoral que se realizará en breve.

Los reuniones se hallaban poseídos del mayor de los entusiasmos.

### LAS DERECHAS

Según «El Imparcial», «La Liga» de Barcelona, unida con todos los elementos de la derecha propone á trabar singular acción en las próximas elecciones municipales con los elementos radicales.

El Jefe del partido conservador Sr. Maura encabezará la lista de candidatos que presentará la conjunción de las derechas.

### CONSERVADORES Y LIBERALES

Se dice que el Sr. Maura se ha negado á dar un nombre para proveer la vacante que hay en el Consejo de Estado por renuncia del conservador Sr. Domínguez Pascual.

El nombre á que más se le ha oído pedir al Sr. Maura por el jefe del gobierno. De esto parece que se trató con alguna detención en el Consejo celebrado ayer bajo la presidencia del Sr. Moret.

Algunas manifestaciones hechas por los ministros hacen presumir que á seguir el Sr. Maura en su actitud cuando se proceda á la provisión de vacantes de senadores vitales se romperán definitivamente las relaciones políticas entre conservadores y liberales.

### Conferencia de las 4'30 l.

### CONFERENCIAS DIPLOMÁTICAS

Esta tarde á las cuatro, en el ministerio de Asuntos Exteriores, se celebró una conferencia diplomática, ha presidido el ministro de Estado para continuar las negociaciones diplomáticas.

En la cámara del ministerio esperaba á la comitiva el jefe del gabinete diplomático Sr. Peñalver, al cual se ha hecho la presentación del nuevo ministro Sr. Pérez Caballero.

Después de las presentaciones ha comenzado la conferencia que se supone durará una hora.

### CUMPLIMENTANDO AL REY

Los connotados señores Sr. Díaz de Mendoza y Sr. Guerrero han estado esta mañana en palacio cumplimentando á S. M. el rey.

### A BARCELONA

Definitivamente esta noche salen para Barcelona los Sres. Suárez Inclán y Woyler para encargarse del mando del gobierno civil y capitán general.

Llegarán hasta Zergozza y en esta capital proseguirán en tren especial el viaje hasta Barcelona.

### Del extranjero

### PROCESO STEINHEIL

Terminada la vista, anoche madame Steinheil fué trasladada al depósito del psiquiatra de Justicia por un subterráneo secreto á fin de evitar la aglomeración de gente que se renueva por venir.

Con un par de huevos y después durmió con bastante intranquilidad.

A las nueve de la noche comenzó á formarse la cola en las puertas del psiquiatra de Justicia para la vista de hoy.

A las diez de la madrugada se existían los papeles á 40 y 50 francos.

Relata gran ansiedad por conocer los detalles de la vista que se ha celebrado hoy y de la cual aún no se han recibido noticias.

### Noticias de Melilla

### ACTITUD PLACIBLE

Según noticias recibidas de la kábila de Beni-Isa, se sabe que como resultado de la entrevista de los meros prestigiosos de aquella kábila con «El Bohlir», se ha dispuesto que cesen las hostilidades con las tropas españolas. Al efecto se ha ordenado que todos los contraventores de este orden sean castigados con una multa de 50 duros además del correspondiente arresto.

### De Barcelona

### DENUNCIADO

El periódico «La Tribuna» ha sido denunciado por insertar noticias referentes á la supuesta pista hallada para descubrir el terrorismo.

### VISITA AL AYUNTAMIENTO

El nuevo obispo Dr. Leguerra ha estado esta mañana en el Ayuntamiento, siendo recibido por los elementos regionalistas.

### ESPECTACION

Hay gran expectación por conocer el discurso que este noche pronunciará en la «Liga regionalista» el diputado socialista Sr. Cambó.

La concurrencia será extraordinaria.

### VIAJE DE LERROUX

El diputado radical Sr. Lerroux ha dicho que no vendrá á Barcelona hasta que no se haya levantado la suspensión de garantías constitucionales y se haya abierto la Casa del pueblo.

### SIN INTERÉS

Los consejos de guerra celebrados hoy, han carecido de interés.

Para mañana se anuncia uno contra Rafael Giar del Río conocido agitador, por un delito de escasa importancia.

SUJETOS

### Espectáculos

### Teatro Principal

Para esta noche:

- 1.º «El cara mitad».
- 2.º «La fuerza bruta».
- 3.º «El tío Cándido».

A las ocho y media

# 40.000

PLANTONES ingéuticos clase MARCONA, de dos y tres flores y una cultura mil veces más rápida, la cual produce más profusa flora y resistente á las heladas.

No dejéis escapar por negligencia el momento oportuno de la siembra de los plantones, porque si el planto no se siembra en el tiempo oportuno, perderá el tiempo y el dinero.

Para los pedidos y condiciones de venta, dirigirse á D. Antonio Valls, Alcalde de Chivert, en Castellón, Vera, 31.

## Se vende

Más barato que en la provincia y más de calidad, se vende «El» de cuatro gajos, de los que están todos los días y por el día. Para los pedidos y condiciones de venta, dirigirse al verdadero autor una vez emplazado.

Se facilitan gratis los instrumentos necesarios para su instalación.

Para más detalles, José Dolz, propietario, calle Empedrado, 7, á la calle Ferrer, 2.

### MALAS

### DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

### DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

### ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (Stomaxil) que cura las

### ACIDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarse lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Berrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado á quien lo pide.

### DIARREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos, es el

### Elixir Estomacal

de

### Saiz de Carlos

(Stomaxil)

y en los adultos suprime el cólico, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es anti-séptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan á soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles á veces á emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

De venta en las principales farmacias del mundo y Berrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado á quien lo pide.

